

MANZANARES, AYER Y HOY

PASEO POR LA PERIFERIA DE LA CIUDAD

(ITINERARIO TERCERO)

Escribe: Caridad DIAZ - MADROÑERO

Nota preliminar.—Antes de comenzar este tercero y último «itinerario» quisiéramos decir que en el anterior omitimos involuntariamente la céntrica calle Lope de Vega cuando deambulábamos con la imaginación por la llamada General Moscardó.

La calle Lope de Vega (exceptuando sus curvas) es paralela a la de la Virgen de la Paz, y también va de la General Moscardó a la de Jesús del Perdón (aunque la numeración empieza al revés, o sea, en esta última).

La continuación de la calle Lope de Vega (cruzando la de Jesús del Perdón) hasta los Paseos del Río, se llama Ramón y Cajal (antes «Cabrillas» y «Feria» en cada uno de sus dos tramos) (1).

LA PERIFERIA

Al S.O. de la población encontramos el río Azuer y los Paseos del Río. Estos antiguamente se llamaron la «Alamedilla» y después, en época de Alfonso XIII, «Avenida del Príncipe de Asturias». Actualmente se denominan (como la hilera de casas cuyas fachadas dan a ellos) Avenida de Cristóbal Colón.

En uno de sus extremos está el Parterre entre el comienzo de la carretera de Valdepeñas, la fábrica de harinas y la de Electricidad. El Parterre es un parquecito con bastante arbolado, algunos arriates y muchos evónimos. Tiene un sencillo monolito conmemorativo de la entrada en nuestra ciudad de las tropas navarras al terminar la Guerra de Liberación.

En el comienzo de la citada carretera de Valdepeñas se halla el «calicanto», una minúscula presa en donde se bifurcan las aguas del Azuer.

Los Paseos del Río son amplios y separados por frondosos y altos árboles. Son tres paseos al principio y cuatro a partir de una pequeña explanada central. Al final de los paseos, cerca de la vía férrea, hay una gran explanada con

(1) Acerca de los cambios en la nomenclatura de las calles trataremos, D. m., en el próximo número de la revista.

un templete para la Banda Municipal, en donde ésta da selectos conciertos musicales durante el buen tiempo. Hay allí también un edificio con bar y terraza.

En la citada explanada y a lo largo de los paseos se instala anualmente (en la primera quincena de agosto) la Feria de atracciones y venta de bisutería, juguetes y golosinas, especialmente.

Al final de dichos paseos, a la izquierda y atravesando una pequeña pasarela sobre el río, se cruza al Paseo de los Pinos, con tres filas de estos árboles paralelas entre sí y a la vía del ferrocarril (a más alto nivel que el citado paseo).

En una amplia extensión de esta zona el Excmo. Ayuntamiento de Manzanares instala desde hace ocho años la cada vez más importante Feria Provincial del Campo (coincidiendo con la de festejos). Tiene recinto propio.

Algo más allá se encuentra el otro cauce del Azuer y sobre él un puente llamado vulgarmente «los cinco puentes». También al final de la Feria del Campo y siguiendo la orilla derecha del río, se llega al llamado «puente

SIEMBRA

Revista mensual de la Parroquia de la
Asunción de Nuestra Señora

Director:

José Antonio Fernández Rodríguez

Redacción y Administración:
Reyes Católicos, 22

Impresa en:

Imprenta Rodríguez, Manzanares

 Gral. Sanjurjo, 5 - Año 1968

Fotos: Torres-Lafón y Camacho

Dpt.º Legal, CR. 48 - 1968